



REVUE. Redonner un avenir aux jeunes

► **Sur l'urgence de réformer notre système éducatif, le débat continue**

« *Jeunes et éducation : quel avenir ?* » : telle est la question cruciale et toujours d'actualité qu'a choisi d'aborder *La Revue civique* à l'occasion du lancement de sa nouvelle formule (1). Le titre de l'éditorial de Jean-Philippe Moinet, fondateur de la revue, donne le ton : « *Ne plus mentir.* » « *Les jeunes ont été au cœur du projet du candidat François Hollande* », écrit-il. Il s'agissait de « *redonner espoir, réhabiliter l'éducation, rendre l'avenir radieux !* » Mais, de la hausse du chômage à la difficulté de réformer le « *mammoth* » de l'éducation nationale, l'épreuve de la réalité a rapidement repris le dessus. En recueillant les propos de divers intellectuels, responsables politiques ou associatifs et spécialistes de l'éducation, la revue entend donc tenir « *un discours de vérité* », dressant un tableau souvent noir de la situation, mais proposant aussi des pistes et solutions pour redonner aux jeunes un avenir.

L'écrivain Alexandre Jardin, fondateur de « *Lire et faire lire* », tire ainsi la sonnette d'alarme sur l'ampleur du décrochage scolaire, dès le CP et sur le « *nauffrage* » du collège unique, invitant à un sursaut des autorités. Pascal Morand, directeur de l'ESCP Europe, et Vincent Estève, proviseur de lycée à Lamballe (Côtes-d'Armor), en appellent à l'urgence de réformer le système éducatif dans le sens d'une plus grande ouverture sur le monde réel de l'entreprise et de l'emploi.

Le ministre délégué à la défense – et fils de harki –, Kader Arif, estime quant à lui que la mémoire des anciens combattants sert insuffisamment en France à « *préparer l'avenir* » et annonce qu'il souhaite rénover la Journée défense et citoyenneté. Ce dossier laisse enfin une large place à la parole des jeunes eux-mêmes : cinq d'entre eux, âgés de 16 à 26 ans, adressent leur lettre ouverte au ministre de l'éducation nationale, Vincent Peillon, exprimant leurs préoccupations, mais aussi leurs propositions pour faire bouger notre système d'éducation et de formation.

La Revue civique, automne 2012, 7 €. Et aussi : www.revuecivique.eu

LEGRAND Christine

